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本报讯 在A股市场，新增A股
开户数被称为“韭菜指数”，用来形
容新股民就是待割的韭菜，一茬接
一茬。它体现着投资者入市情绪，反
映股市的热度。11月5日，马云版“韭
菜指数”发布，该指数借助的则是余
额宝数据。

资本市场的每一个行为，都可
以看作是一种情绪。成千上万的投
资情绪汇集在一起一定会产生共
振。天弘基金推出的余额宝情绪指
数通过对余额宝的客户流入股市的
资金数据进行挖掘，用来刻画散户
入市意愿的指数。

有市场人士将韭菜指数作为反
向指标用于实践，也因此，韭菜指数
与行情背离的“神预测”可以用一句
话来说明——— 当市场极度兴奋：韭
菜指数过高的时候，就是最危险的
时候。

在2015年三四月，A股行情火
爆异常，韭菜指数频频刷新历史新
高。然后到了6月，暴跌如期而至。

余额宝情绪指数还显示，救市
并未救起情绪。虽然证金公司入场
扫货，舆论造势，那段时期，情绪指
数依然低迷不振。

从指数曲线图可以看到的是，
10月以来，情绪指数再度节节攀高，
这也解释了10月后那波大涨行情
中，散户入市功不可没。

11月5日，上证指数冲上3500点
关口，有券商称这一轮反弹将直指
4000点。当日，该指数报1090 .6882，5
日平均数值为980 . 75。投资者情绪
升温。 据澎湃

本报济南11月5日讯（记者
李虎） 近日，国家质检总局

专家组对济南机场航空进境水
果指定口岸进行现场验收，认
为济南机场已基本具备开展进
境水果检验检疫的场地、设备、
人员、检验检疫能力等条件。验
收通过后，济南机场将成为全
省首个航空进境水果指定口
岸。由于缩短了进口水果的中
间环节，以后进口水果的价格
有望降低20%至30%。

我国实行进境水果指定口
岸制度，国家对口岸申报条件
有严格要求。据济南机场货运
中心主任王萍萍介绍，济南机

场今年3月向国家质检总局递
交了有关航空进境水果指定口
岸的申请，5月份获得批复允许
开建，国家质检总局专家组近
日进行了现场验收。

王萍萍告诉记者，航空进
境水果指定口岸建设要求比较
严格，在选址上需要在机场区
域内靠近停机坪的地方，以
方便进口水果的装卸。为了
防止进口水果携带的外来物
种入侵，机场5公里范围内不准
有果园。

此外，济南机场还按照要
求建设了口岸的查验场地，检
验检疫部门建立了专业的筛选

实验室，用于进口水果存放区
检查有无病虫害情况。王萍萍
说，目前济南机场用于存放进
口水果的冷库达到80立方米，
可存放20多吨水果，足以满足
日常进口需求。

目前，通过航空口岸进入
我省的进口水果主要来自于泰
国、越南、台湾等国家和地区，
其中台湾水果差不多占到了一
半，主要是榴莲、火龙果、车厘
子、红毛丹、莲雾、山竹等高附
加值的水果。

省内市场销售的进口水果
过去只能通过广州、厦门、重
庆、上海、福州等其他指定口岸

间接进口，中间环节多。“建设
济南航空进境水果指定口岸，
将减少水果进口的仓储、运输等
诸多中间环节，进口到我省的水
果成熟度将大大提升，水果的口
感将更好。”受益于中间环节的
减少，王萍萍预计，进口水果的
价格将降低20%至30%。

不过，目前济南机场还没
有直飞泰国、台湾等地的全货
机，进口水果运输以客机腹舱
为主，一般情况下，一架客机一
批次的载货量在3吨左右，所以
济南机场成为进境水果指定口
岸后，运量短时间内不会大幅
攀升。

本报青岛11月5日讯（记者
朱洪蕾） 5日上午，因渤海

湾漏油事件遭到财产损害的13

位渔民代表与两位律师来到青
岛海事法院递交《漏油损害山
东渔民诉讼费免缓减申请书》，
并办理委托律师和推举诉讼代
理人的手续。

青岛海事法院的立案大厅
内，渔民代表还在忙着将手中
的材料细分。“渔民们来得都很
匆忙，立案通知书上写着七天
内到法院预交案件受理费，而
现在正是渔民们忙着收扇贝的
时候，从接到通知书到现在，渔

民们一直很忙，还有两位渔民
代表忙着收扇贝来不了”，郭乘
希律师介绍。

贾方义律师介绍，今天来
递交申请书的是莱州、牟平和
长岛砣矶镇的13位渔民代表，
他们是几百位财产受损的渔民
推举出来的诉讼代理人。6日，
还会有长岛庙岛办事处的渔民
代表到法院来递交申请书和相
关材料。

牟平渔民代表曲宝证是牟
平所有渔民中受到损害最大
的，2011年的时候，他有十几万
笼的扇贝遭受污染后死亡，几

乎颗粒无收。由于要求康菲石
油公司赔偿的财产损失金额达
到600多万，曲宝证需要缴纳
58840元诉讼费。曲宝证希望
“能少交点，晚点交”，如果现在
就交他的养殖经营都可能维持
不下去。

对此，青岛海事法院一位
工作人员表示，只要符合免缓
减的条件，法院会依法办理。

贾方义律师介绍，此次“渤
海油污渔民损害赔偿案”，主要
是针对康菲石油公司，要求康菲
公司对渔民的财产损失进行赔
偿，而在诉状里面则将康菲石

油公司和中海油都列为被告。
虽然已经有几百位渔民提

起诉讼，但贾方义律师认为很
有可能会有其他受到康菲石油
公司损害的渔民加入到诉讼中
来。“如果能集体诉讼，这样也
能节约诉讼成本”，贾方义律师
介绍。

在离开法院前，两位渔民
代表将一面写有“渔民油污索
赔，感谢法院立案”的锦旗送交
到法院。“终于立案了，送锦旗是
为了表示感谢”，曲宝证表示，

“我们专门请来锣鼓队，不过担
心影响法院办公，就不敲了”。
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